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INTRODUÇÃO 

Instituída em outubro de 2013, a Fundação Porta Aberta nasceu do sonho de um pequeno 

grupo de cidadãos dispostos a despender energia, tempo e dinheiro para dar sua contribuição 

na  construção  de  uma  sociedade  mais  humana  e  solidária.  Dentre  os  inúmeros  problemas 

graves enfrentados pela população, escolheu‐se a problemática do uso abusivo e a dependência 

de  álcool  e  outras  drogas,  por  entender que  a questão  tem demandado ações  complexas  de 

vários  setores  como  a  saúde,  a  educação,  a  assistência  social  e  a  justiça,  necessitando mais 

esforços para melhor atender às especificidades de uma população que pode se encontrar em 

condições de muita vulnerabilidade. 

Já  se passaram dois anos desde a  constituição pelo  registro da escritura em outubro de 

2013,  mas  o  trabalho  de  gestar  o  programa  teve  início  bem  antes,  pois  o  nascimento  da 

entidade ocorreu mesmo na  sua  primeira  reunião  realizada  em 30/10/2012. Desde então,  os 

instituidores e colaboradores não pararam um só dia de pensar e trabalhar para implementar as 

melhores ações em torno do objetivo da instituição.  

A  FPA  ‐  Fundação  Porta  Aberta  quer  despertar  na  sociedade  a  necessidade  de  olhar  o 

dependente químico  como um cidadão enfermo, ajudando‐a a  superar a gama de estigmas que 

cercam essa questão a fim de minimizar as dificuldades muitas vezes impostas ao usuário de álcool e 

de  outras  drogas  em  tratamento  que  pretende  resgatar  seus  direitos,  acessar  serviços  e 

oportunidades de trabalho. A pessoa em tratamento necessita do suporte de uma rede de apoio 

institucional que o acompanhe de maneira singular, respeitando suas necessidades e possibilidades. 

Desde  as  primeiras  reuniões  para  decidir  que  trabalho  seria  realizado,  o  grupo  de 

instituidores e  colaboradores da  Fundação Porta Aberta  ‐  FPA  tem apresentado propostas de 

cuidado aplicado por equipe multidisciplinar especificamente às pessoas que enfrentam o uso 

abusivo ou dependência de álcool e drogas e desejam melhorar a qualidade de vida e acessar 

direitos pela via do trabalho e/ou da educação, em sintonia com as Políticas Públicas de álcool e 

outras drogas vigentes. 

Nessa  perspectiva  do  cuidado  integral,  a  FPA  optou  por  desenvolver  um  processo  de 

atendimento  que  prioriza  a  escuta  individual  das  necessidades  e  a  construção  de  um  projeto 

singular, tendo como principal estratégia a geração de renda a partir da capacitação para o trabalho 

e o acompanhamento do aprendiz de forma compartilhada com os setores, público e privado. 

Depois  da  instituição  formal  em  25  de  setembro  de  2013,  foram  desenvolvidos muitos 

trabalhos  teóricos  em 2014,  iniciando‐se um  trabalho de  aculturamento da matéria,  inclusive 

com  o  desenvolvimento  de  workshops  e  palestras  bimestralmente  para  aprimorar  o 

conhecimento. Vários especialistas foram convidados para conduzir as oficinas e palestras, com 

a participação de centenas de ouvintes.    
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Trabalhos desenvolvidos pela FPA durante o ano de 2015 

JANEIRO 

A instituição tentou obter a qualificação de OSCIP, porém seu pedido tinha sido indeferido sob 

a justificativa de que não havia declaração de todos os diretores de não serem servidores públicos. 

Foi renovado o requerimento acrescido das declarações das duas outras diretoras, de que não são 

servidoras  públicas,  mas  a  declaração  do  Diretor  Presidente,  servidor  público,  professor  da 

Universidade de São Paulo, de que não exerce função remunerada na Fundação, tampouco trabalho 

na Fundação incompatível com seu horário de serviço, atuando como voluntário na Instituição.  

Novamente o pedido foi indeferido em dezembro de 2014, fato noticiado aos diretores no 

mês de janeiro de 2015, que passaram a trabalhar pela renovação do requerimento, já que a lei 

não exige tal requisito.   

Diante da parceria com o Rotary Club foi realizada uma reunião no mês de janeiro de 2015 

para tratar dos seguintes assuntos: 

‐ Financiamento da oficina de Panificação para 40 aprendizes; 

‐ Realização de atividade para levantamento de fundos e confraternização. 

Visita  ao  Instituto  Federal  de  Educação,  Ciência  e  Tecnologia  ‐  IFSP,  de  Suzano. Mauro 

reuniu‐se  com membros  do mencionado  Instituto,  visando  realizar  uma  parceria  para  tentar 

desenvolver projetos, inclusive junto ao Instituto Federal de São Paulo, possivelmente utilizando 

a  estrutura  do  Pronatec,  para  a  formação  de  mão  de  obra  de  baixa  qualificação  e  também 

desenvolver programa de formação de instrutores. 

Ações voltadas a encontrar um imóvel que pudesse servir de sede à FPA: visita à diretoria 

da Fundação Nossa Senhora Auxiliadora do Ipiranga; reunião com os procuradores do INSS etc.  

Em visita à curadoria das Fundações, o Promotor de Justiça, Dr. Airton Grazzioli, sinalizou 

com  a  possibilidade  de  indicar  um  dos  representantes  da  FPA  para  administrar  um  imóvel 

pertencente  a  uma  Fundação  que  se  encontra  irregular  e  provavelmente  perderá  o  bem 

localizado no Ibirapuera. 

Programação dos eventos na Fundação Vanzolini, realizado cronograma e definida a data 

do próximo evento para o dia 24 de fevereiro de 2015. 

29/01/2015: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola) 

Realizado o cronograma das reuniões para o Planejamento Estratégico, definidas as datas e 

realizadas as ações em 21 e 31/01/2015. 

Entrega de cartas de agradecimento e comprovantes de doações em dinheiro. 

Foi contratada a impressão de alguns relatórios de atividades da FPA em formato especial 

“caderno colorido”. 

Reunião de Diretoria: 13 de janeiro de 2015
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FEVEREIRO 

A  FPA  foi  convidada  pela  SMS‐SP  para  discutir  a  possibilidade  de  realizar  um  serviço 

denominado  Hotel  de  Cuidados.  Basicamente,  tratar‐se‐ia  de  um  atendimento  esporádico  a 

pessoas em uso abusivo de álcool e outras drogas, que não aderiram ao programa DBA – De 

Braços Abertos, mas que ocupam o mesmo território de uso e necessitam de algum cuidado.   

A  ideia  seria  a  de  realizar  um  Contrato  de  Prestação  de  Serviço  entre  a  FPA  e  a  PMSP. 

Foram realizadas reuniões para avaliar a viabilidade de realizar o serviço proposto pela SMS da 

PMSP em três focos: a) Fundamentação da exclusividade/notoriedade. b) Escopo do projeto e 

custos c) proposta de trabalho. 

Realizadas reuniões com a Drª Myres e sua equipe, integrantes da SMP, foram feitos vários 

questionamentos, levantadas dúvidas e discutida a proposta. 

03/02/2015: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Carolina G. Oliveira) 

Em 21 de fevereiro nova reunião para acertar a proposta da FPA para o Hotel de Cuidados. 

No mesmo dia 21 de  fevereiro um grupo de  representantes da FPA realizou visita a um 

prédio  existente  na  esquina  da  Rua Helvetia  com  a  Rua Dino  Bueno,  possivelmente  utilizável 

para a instalação do Hotel. 

Em  24  de  fevereiro  de  2015:  Realização  do  Ciclo  de  palestras  ‘Noite  em  Dia’  ‐  Evento 

FPA/Vanzolini.  Tema:  Experiências  em  Reinserção  Social  no  campo  do  álcool  e  outras  drogas: 

compartilhando práticas e saberes. Expositores: Odilon Castro, Rosana Santana, Juliane Tijunelis, 

Carolina Galvão de Oliveira.  

Também no dia 24/02/2015 foi realizada uma reunião no Rotary Club ‐ sessão Sul com os 

seguintes  objetivos:  (i)  firmar  parceria,  (ii)  discutir  o  projeto  da  oficina  de  panificação,  e  (iii) 

parceria na realização de um evento musical para angariar fundos. 

No  mês  de  fevereiro  a  FPA  obteve  a  renovação  da  autorização  formal  dos  autores  e 

compositores  da música  Tocando  em  frente,  Renato  Teixeira  e  Almir  Sater,  para  usar  a  frase 

“Cada um de nós compõe a sua história e cada ser em si carrega o dom de ser capaz... e ser feliz” 

em documentos, como epígrafe em ofícios, textos e demais papeis relativos à Instituição. 

26/02/2015: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola) 

Reunião de Diretoria: 11 de fevereiro de 2015 

Reunião do Conselho Curador: 28 de fevereiro de 2015
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MARÇO 

Logo  no  início  do  mês  de  março  foi  providenciada  a  entrega  ao  representante  do 

Ministério Público ‐ Curador de Fundações de uma cópia do Relatório de atividades do ano de 

2014, aprovada na reunião do Conselho Curador de fevereiro de 2015. 

Durante  o mês  de março  a Diretoria  da  Fundação Porta  Aberta  se  empenhou muito  na 

realização de uma proposta para a Secretaria Municipal de Saúde, na  intenção de atender ao 

convite  recebido para  realizar  o  serviço  e  implantar  o Hotel  de  cuidado em  complemento  ao 

Programa DBA ‐ De Braços Abertos. 

Houve dificuldade para alugar o espaço no qual seria instalado o Hotel para a implantação 

do Projeto da Prefeitura. 

Em  nova  reunião  com  a  SMS  foi  apresentado  o  levantamento  de  riscos  produzido  em 

trabalho específico para quem fosse assumir o projeto Hotel de Cuidados. 

A Diretoria da Fundação Porta Aberta se dedicou a organizar ferramentas de gestão para 

os riscos: Captação, mapeamento e “alimentação” de riscos. 

No mesmo período uma nova lista de imóveis pertencentes ao INSS foi disponibilizada para 

o estudo de viabilidade. 

Paralelamente  novos  contatos  foram  realizados  com  a  Fundação  Nossa  Senhora 

Auxiliadora do Ipiranga, porém nenhum sucesso se conseguiu para a cessão de um espaço que 

pudesse ser útil à sede da Fundação Porta Aberta. 

Participação, representada pela Conselheira Fiscal Adriana Paupitz, no Lançamento do livro 

"Práticas Integrativas na Aplicação da Lei nº 11.343/2006 ‐ Lei de Drogas".  

Em  04  de março  de  2015,  aconteceu,  na  Faculdade  de  Direito  da  Universidade  de  São 

Paulo  (FDUSP),  o  lançamento  oficial  do  livro  "Práticas  Integrativas  na  Aplicação  da  Lei  nº 

11.343/2006 ‐ Lei de Drogas". 

A publicação é um dos produtos de um  importante projeto denominado “Integração de 

Competências no Desempenho da Atividade Judiciária com Usuários e Dependentes de Drogas”, 

idealizado  e  financiado  pela  Secretaria  Nacional  de  Políticas  sobre  Drogas  do  Ministério  da 

Justiça (SENAD), em conjunto com Conselho Nacional de Justiça (CNJ) e as Faculdades de Direito 

e  Medicina  da  Universidade  de  São  Paulo  e  executado  pelo  Grea  (Grupo  Interdisciplinar  de 

Estudos  de  Álcool  e  Drogas  do  Departamento  e  Instituto  de  Psiquiatria  do  HCFMUSP), 

coordenado pelo Prof. Dr. Arthur Guerra de Andrade.  
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O  evento  contou  com  a  participação  das  seguintes  autoridades:  Vitore  André  Zílio 

Maximiano  ‐ Secretário Nacional de Políticas sobre Drogas, Sérgio Salomão Shecaira  ‐ Professor 

Titular  de  Direito  Penal  e  Chefe  do  Departamento  de  Direito  Penal,  Criminologia  e  Medicina 

Forense da FDUSP, Rafael Valle Vernaschi ‐ Defensor Público‐Geral, Ricardo Cunha Chimenti, Juiz 

Substituto de 2º grau do Tribunal de Justiça de São Paulo e os coordenadores do projeto Arthur 

Guerra de Andrade, Rogério  Fernando Taffarello, Camila Magalhães  Silveira, Maurides de Melo 

Ribeiro, Heloisa de Souza Dantas e Cristiano Avila Maronna. A FPA recebeu dois exemplares. 

03/03/2015: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Mauro Spínola, Alcione 

Moreno e Adriana Paupitz) 

26/03/2015: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola) 

Foi  decidido que  seria  necessário  realizar  eventos  com o objetivo  de  captar  voluntários, 

optando por  realizá‐los na Fundação Vanzolini. Referidas  reuniões buscam pessoas  com perfil 

adequado ao trabalho desenvolvido pela FPA e, preferencialmente, alinhadas de alguma forma, 

com alguma das áreas, especialmente a técnica para apoiar o atendimento da FPA. A primeira 

reunião foi realizada no dia 30 de março. 

Reunião de Diretoria: 11 de março de 2015
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ABRIL  

Prosseguiram as reuniões com a Secretaria Municipal de Saúde para acertar detalhes a 

respeito do projeto ‐ Hotel de Cuidados. 

Também foi destacado um grupo de pessoas para selecionar  imóveis da  listagem ofertada 

pelo INSS e realizar uma pesquisa de viabilidade de alguma ação para utilização de alguma forma. 

No  mês  de  abril  o  Dr.  Vitore  Maximiano,  Secretario  Nacional  de  Políticas  sobre  drogas, 

sugeriu  à  FPA  conhecerem  o  Padre  Gianpietro  e  o  trabalho  realizado  na  sua  instituição 

denominada Missão Belém, sobre a qual discorreu brevemente. 

Marcada  a  reunião  com  o  Padre  Gianpietro,  o  mesmo  compareceu  acompanhado  da 

Irmã Cacilda, apresentou seu trabalho e se demonstrou bastante interessado em realizar um 

trabalho em parceria com a FPA, afirmando que a Missão Belém apenas acolhe as pessoas de 

rua, lhes dá roupa, teto, alimentação e apoio espiritual, porém não tem condições de fazer a 

qualificação profissional e o encaminhamento para o mercado de trabalho. 

Disse que a Missão Belém possui oficinas instaladas no sítio, em Jarinú/SP, e que poderia 

ser feito um trabalho, pela FPA, naquele local. 

Em  15  de  abril  de  2015:  Realização  do  Ciclo  de  palestras  ‘Noite  em  Dia’  ‐  Evento 

FPA/Vanzolini. Tema: Justiça Terapêutica é possível. Expositor: Dr. Mário Sérgio Sobrinho.  

Esforços,  especialmente  da  Magda  para  o  aperfeiçoamento  do  site  e  do  folder, 

realizando reuniões, preparando material e colhendo colaborações do grupo.  

30/04/2015: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola). 

Reunião de Diretoria: 08 de abril de 2015 
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MAIO 

A partir do mês de maio, os contatos com a Secretaria de Saúde do Município foram rareando 

e foi possível observar que não seria possível realizar o contrato para o qual a Diretoria tanto se 

dedicou, pois conforme se aprofundou no conhecimento do convênio realizado entre a Prefeitura 

Municipal  de  São  Paulo  ‐  SMS  e  o  Ministério  da  Saúde,  foi‐se  observando  que  aquele  serviço 

somente  se  realizaria mediante edital de  concorrência pública. A própria  locação de um espaço 

para a instalação do hotel de cuidado não configura serviço exclusivo a dispensar concorrência.  

No mês de maio houve novo contato com o Rotary. Havia uma promessa de que as duas 

Instituições ‐ FPA e Rotary, realizariam juntas um evento cultural visando angariar fundos, mas 

nessa oportunidade veio a informação de que no ano de 2015 não seria possível a parceria com 

a FPA para tal fim. Disseram que a OSESP faz apenas um evento anual beneficente e o deste ano 

já estava marcado, para o Rotary também, mas não para a sessão sul, o qual vem trabalhando 

para aprovar um projeto a favor da FPA. 

Foram  realizadas  reuniões  com  representantes  do  Rotary,  Carmem  e  Yoiti,  para 

aperfeiçoar e adequar o projeto que já tinha sido apresentado ao Rotary Internacional, de uma 

oficina de Panificação. 

A FPA foi avisada pelo Curador de Fundações, Dr. Airton Grazzioli, de que o procedimento 

administrativo  envolvendo a  Fundação Evangélica do Brasil  segue em  trâmite,  no  aguardo de 

sua  finalização  para  nomear  um  dos  representantes  da  FPA  para  assumir  a  administração 

daquela fundação que está acéfala e possui um imóvel no bairro do Ibirapuera. 

Foi realizado um contato com o Ministro da Previdência Social, Dr. Carlos Gabas, visando 

agilizar a questão do imóvel, bem como a apresentação de um projeto para o Departamento da 

Previdência Social que cuida de pessoas em afastamento do trabalho, no caso específico as que 

se afastaram por uso abusivo de álcool e outras drogas. 

Marcada a visita ao sítio, em Jarinú,  local em que se realizam as principais atividades da 

Missão Belém. 

Através do facebook uma “mãe” solicitou ajuda para seu filho. A equipe se organizou para 

dar atendimento ao rapaz. 

05/05/2015: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Mauro Spínola) 

28/05/215: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola) 

Em 25 de maio de 2015, realizada reunião com Voluntários na sede da Fundação Vanzolini. 

Reunião de Diretoria: 13 de maio de 2015 

Reunião do Conselho Curador: 09 de maio de 2015
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JUNHO 

No mês de junho foi realizada uma visita ao Presidente do Tribunal Regional do Trabalho 

(15ª região) pelos Conselheiros: Wilson Pocidonio, Antonio Carlos Malheiros e Jacira J. Silva, e o 

Diretor Presidente Mauro Spinola. O objetivo foi buscar uma parceria, visando à obtenção dos 

recursos provenientes de condenações em ações em multas pecuniárias. 

Novamente  foi  realizado  um  esforço  para  reiterar  o  pedido  de  qualificação  de  OSCIP, 

tendo‐se  empenhado  a  Diretoria  para  refazer  toda  a  documentação,  inclusive  declarações, 

excetuando‐se  apenas  a  do  Diretor  Presidente,  por  ser  servidor  público.  Embora  a  lei  que 

disciplina  e  regula  a  OSCIP  não  exija  que  os  integrantes  da  Diretoria  não  sejam  funcionários 

públicos, há esse entendimento no Ministério da Justiça, fato que vem prejudicando a FPA. 

Novas  reuniões  entre  integrantes  da  Diretoria  da  FPA  e  representantes  do  Rotary  Club, 

sessão  Sul,  São  Paulo,  visando  aperfeiçoar  a  Parceria  com  Rotary  do  Japão  para  aprovar  o 

projeto da oficina de panificação. 

Realizada a visita à cidade de Jarinu, juntamente com o Padre Gianpietro e a Irmã Cacilda, 

oportunidade  em  que  alguns  integrantes  da  Fundação  Porta  Aberta,  diretores  e  voluntários 

puderam conhecer as dependências das oficinas existentes na Missão Belém e um pouco mais 

da realidade daquela Instituição. 

Resposta  negativa  às  investidas  da  Diretoria  Administrativa  para  estreitar  laços  com  o 

Departamento de Assistência a Dependente Químico ‐ DQ do grupo Pão de Açúcar com o intuito 

de possível parceria. Depois de alguns adiamentos, afirmaram que não têm previsão de quando 

será possível o contato. 

Aproximação realizada com o grupo JUNIOR ACHIEVEMENT – Tem por objetivo despertar o 

espírito empreendedor nos estudantes, que aprendem desde o início de sua formação, dentro das 

escolas,  a  ter  uma  visão  clara  do mundo  dos  negócios,  o  que  os  prepara  para  ingressar  num 

mercado de trabalho globalizado e com uma competição cada vez mais acirrada. Os programas da 

Junior  Achievement  também  atuam  de  forma  importante  na  disseminação  do  conceito  de 

trabalho voluntário. Vislumbra‐se possibilidade de parceria. 

Houve  empenho  de  alguns  diretores  e  Conselheiros  da  FPA  para  a  realização  de  uma 

caminhada, ou outro evento esportivo, ou de atividade física similar, em parceria com o SESI ‐ 

FPA/SESI, mas por ora não  foi possível. Diante da  iminência da  realização das olimpíadas que 

acontecerão no Brasil em 2016, os esforços do SESI estão direcionados para esse foco.  
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Mais  uma  parceria  foi  firmada  oficialmente  com  a  empresa  Fernandes  e  Fernandes.  O 

Termo de Cooperação foi entregue pelo Álvaro, devidamente assinado e arquivado. 

No dia 15 de  junho de 2015: Por sugestão do conselheiro Desembargador Malheiros,  foi 

realizada uma reunião com os representantes dos Claretianos, cuja organização assumiu, como 

interventora,  a  secular  Fundação  e  Obras  dos  Filhos  de  Tuberculosos,  visando,  na  ocasião,  a 

possibilidade de obtenção de um espaço para realizar as atividades da Fundação Porta Aberta. A 

FPA estava representada pelas conselheiras Denise e Jacira, pelo então Diretor de Operações e 

Serviços Álvaro e pelo  voluntário Gilberto. Os  representantes dos Claretianos eram a  senhora 

D’lange  e  o  senhor  Gilberto,  pessoa  que  demonstrou  bom  conhecimento  a  respeito  dos 

trabalhos desenvolvidos na  Instituição e excelente preparo. Houve um ensaio de aproximação 

para uma  futura proposta de parceria para  trabalhar  com um núcleo de assistência  jurídica e 

psicológica que a mencionada  Instituição desenvolveu e aprovou  junto à Prefeitura Municipal. 

Embora  se  trate  de  um  trabalho  importante  e  extremamente  meritório,  as  tratativas  não 

evoluíram, provavelmente por estarem, as instituições, em momentos muito diferentes. 

Em  24  de  junho  de  2015:  Realização  do  Ciclo  de  palestras  ‘Noite  em  Dia’  ‐  Evento 

FPA/Vanzolini.  Tema:  Papel  dos  Conselhos  de  direito  nas  Políticas  sobre  drogas.  Expositor:  Dr. 

Leonardo Arquimimo de Carvalho. Debatedores: Des. Antônio Carlos Malheiros e Cesar Rosolen. 

02/06/2015: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Alcione Moreno) 

25/06/2015: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola) 

Reunião de Diretoria: 10 de junho de 2015 

Reunião do Conselho Curador: 20 de junho de 2015 
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JULHO 

Durante  o  mês  de  julho,  diretores  e  voluntários  da  Fundação  Porta  Aberta  realizaram 

algumas visitas, não apenas para conhecer novos  trabalhos e experiências, mas  também para 

ampliar os relacionamentos. 

Um grupo que incluiu novos integrantes, além daqueles que já tinham ido a primeira vez 

conhecer o trabalho da Missão Belém foi à cidade de Jarinu e também ao sítio acompanhado de 

alguns  diretores  que  retornaram  ao  sítio  para  entender melhor  até  que  ponto  seria  possível 

desenvolver um trabalho ali, em parceria com aquela instituição. 

No mesmo mês  de  julho  a  FPA  também  realizou  uma  visita  ao  Projeto  Âncora,  dirigido 

pelos Professores Claudia e José Pacheco, na cidade de Cotia.  

Houve a solicitação de concessão de uso de uma casa pertencente ao Ministério da Justiça, 

havida por declaração de perda de bens em condenação criminal, cujo imóvel está situação no 

Jardim Bonfiglioli. Foram realizadas visitas ao bairro e ao imóvel, foram realizadas investigações 

sobre a possibilidade de utilizar o  imóvel para os objetivos da Fundação, estudo de exigências 

normativas em razão do zoneamento etc.   

Considerando  os  contatos  para  estabelecer  parceria  com  a  Missão  Belém,  surgiu  a 

possibilidade  de  realizar  também uma parceria  com o  SENAI,  iniciando‐se  os  contatos  com o 

SENAI – Itatiba. 

Seguiram‐se os contatos com a Direção da Instituição Missão Belém. 

07/07/2015: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Alcione Moreno) 

30/07/2015: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola) 

Reunião de Diretoria: 08 de junho de 2015 

 

   



 

 

 13

 

AGOSTO 

Após  as  visitas  recíprocas  e  as  tratativas,  as  duas  instituições,  Fundação  Porta  Aberta  e 

Missão Belém deliberaram firmar a parceria para a FPA fazer a qualificação profissional e auxiliar 

os cursistas a se inserirem no mercado de trabalho. 

Concomitantemente também evoluíram as tratativas com o SENAI, visando ao mesmo fim, 

de  firmar  uma  parceria  que  permitisse  a  essas  duas  Instituições,  Fundação  Porta  Aberta  e   

SENAI Itatiba, fazerem a qualificação profissional dos assistidos pela Missão Belém.   

Foram escolhidos inicialmente alguns cursos possíveis, considerando as condições das oficinas 

existentes  no  interior  da  Instituição  Missão  Belém:  pedreiro,  montador  de  móvel,  informática, 

técnico  eletricista,  azulejista,  encanador,  pintor  de  parede.  Embora  haja  oficinas  de  serralheiro, 

padeiro e marceneiro na Missão Belém, esses cursos não podem ser ministrados, pois as máquinas 

não atendem às exigências da NR12, de modo que o SENAI não pode realizar os cursos. 

Havia sido marcada uma reunião no Ministério da Saúde, para o dia 14/8, mas a Secretária 

Nacional de Saúde, Drª Lumena Almeida Castro Furtado, que tem formação em psicologia e vasta 

experiência como sanitarista, teve um compromisso em São Paulo e a reunião foi transferida para 

esta  cidade,  o  que  evitou  a  viagem  à  cidade  de  Brasília.  O  encontro  foi muito  positivo,  pois  a 

Secretária vislumbrou a possibilidade de a FPA prestar seus serviços em lugares distintos, desde 

que haja a necessidade, um programa definido, e a vontade política de realiza‐lo. 

Sobrevieram sucessivas reuniões com a Missão Belém. 

 A FPA recebeu mais uma notícia de que novamente seu pedido de qualificação de OSCIP foi 

indeferido. A indicação de várias autoridades versadas no assunto foi para judicializar a questão.  

Decidiu‐se  no  mês  de  agosto  de  2015  confeccionarmos  e  imprimir  novo  Folder  em 

quantidade suficiente para distribuição.  

No dia 21 de agosto de 2015: Realizada visita à secretaria de direitos humanos, às 17h. FPA 

representada pelo então Diretor Presidente Mauro Spinola e pela Conselheira Curadora Jacira J. 

Silva.  Secretaria,  representada  por  Julia  Carvalho  Ferreira  Barbosa  Lima,  Coordenadora  de 

Políticas para população em situação de rua. 

Em  25  de  agosto  de  2015:  Realização  do  Ciclo  de  palestras  ‘Noite  em  Dia’  ‐  Evento 

FPA/Vanzolini.  Tema:  Justiça  Restaurativa.  Expositor:  Dr.  Egberto  de  Almeida  Penido. 

Debatedores: Dr. Anderson de Almeida Silva e Dra. Fernanda Beatriz Gil da Silva Lopes. 

Reunião do Conselho Fiscal: 26 de agosto de 2015 

Reunião de Diretoria: 12 de agosto de 2015 

Realizada a reunião do Conselho Curador em 22 de agosto de 2015, oportunidade em que 

houve eleição da nova diretoria, renovação do Conselho Curador e do Conselho Fiscal   
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SETEMBRO 

Especialmente  a  partir  do mês  de  setembro  se  intensificaram  os  esforços  da  FPA  para 

conseguir  adquirir  o  cadastro  no  SICONV,  necessário  para  fazer  convênios,  parcerias  públicas 

etc. Depois de estudar os manuais e regulamentos foram feitos contatos com Drª Janira Trípodi 

Borja,  Coordenadora  Geral  de  Planejamento  e  Avaliação  de  Políticas  sobre  Drogas  –  SENAD, 

Ministério da Justiça. 

No mês de setembro o Dr. Airton Grazzioli, Promotor de  Justiça, Curador de Fundações, 

indicou o nome da Dra. Flávia da Silva Piovesan, então Diretora Financeira da Fundação Porta 

Aberta, para assumir o encargo de Administradora provisória da Fundação Evangélica do Brasil, 

proprietária de um imóvel  localizado no Bairro Campo Belo, próximo ao  Ibirapuera, que divisa 

aos fundos com a Av. Roberto Marinho. 

Passados uns dias a Dra. Flavia Piovesan assinou o Termo de assunção de responsabilidade 

e o levou ao registro no cartório de Registro de Títulos e Documentos. Ato contínuo delegou ao 

então  diretor  presidente  poderes  para  assumir  a  posse  do  imóvel  que  aparentava  estar 

abandonado. 

Ao trocar as chaves do portão e adentrar ao prédio, o Diretor presidente surpreendeu‐se 

com a presença de uma senhora que se apresentou como faxineira do local e logo em seguida 

chegaram dois pastores evangélicos. Diante da situação, o Diretor Presidente da FPA deliberou 

conceder uns dias para os pastores entregarem o prédio espontaneamente.   

No mesmo mês  de  setembro  foi  realizado um encontro  com o Deputado  Federal  Paulo 

Teixeira e com o Deputado Estadual  Itamar Borges, oportunidade em que os Diretores da FPA 

apresentaram aos representantes políticos o projeto FPA e solicitaram ajuda através de emenda 

parlamentar.  

O trabalho avançou para o amadurecimento da parceria com a Missão Belém, realizando‐

se várias reuniões de acertamento do termo de cooperação. 

08/09/2015:  Presença  na  reunião  do  COMUDA  (Representada  por  Alcione  Moreno). 

Marcada as pré‐conferencias, bem como o II Seminário Internacional ‐ Políticas de Drogas. 

24/09/2015: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola) 

No dia 12 de setembro de 2015: Visita ao SENAI de Itatiba ‐ Escola Luiz Scavone.  

Em quatorze de setembro de 2015: Reunião com Voluntários na fundação Vanzolini. Tema 

Educação  Permanente  na  saúde.  Psicólogo  Fábio  Souza  Santos  do  serviço  de  saúde  de  São 
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Bernardo  do  Campo.  Para  esse  evento  foi  enviado  ofício  convidando  o  Conselho  Regional  de 

Psicologia. 

28/09/215: Realizada reunião emergencial para definir a Cooperação FPA/Missão Belém 

25/09/2015: Posse dos membros eleitos na última reunião do Conselho Curador, realizada 

em 22/08/2015, para os cargos da Diretoria, do Conselho Curador e do Conselho Fiscal.    

Diretoria Executiva: Flavia da Silva Piovesan, Alcione Moreno e Alvaro de Mesquita Spinola. 

Conselho Curador:  Jacira  Jacinto da Silva  (presidente), Marcelo de Mesquita Spinola  (vice 

presidente), Antonio Carlos Malheiros, Denise Cavalcante Fortes Martins, Mário Sérgio Sobrinho, 

Mauro de Mesquita Spinola e Wilson Pocidonio da Silva. 

Conselho Fiscal: Titulares: Magda Selvera Zago, Elisabete Marinho Monson Rodrigues e Monica 

Leoni Ebeling. Suplentes: Leliane Monteiro e Gilberto Inácio Gonçalves. 

 

Reunião de Diretoria: 10 de setembro de 2015
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OUTUBRO 

Em 01 de outubro de 2015 a Conselheira Curadora Jacira J. Silva foi recebida pela Senhora 

Maria  Angelica  Comis,  Assessora  Especial  de  Políticas  Públicas  sobre  drogas  da  Secretaria 

Municipal de Direitos Humanos e Cidadania do Município de São Paulo, também Secretária do 

COMUDA. 

O curador de Fundações, Dr. Airton Grazzioli noticiou a possibilidade de a Fundação Porta 

Aberta receber a doação de um imóvel pertencente à Fundação Antonio Prudente, situação no 

Bairro Aclimação, Rua União, próximo ao Parque da Aclimação.  

O  local  foi  visitado,  constatando‐se  que  se  trata  de  um  imóvel  um  pouco  degradado  em 

razão das invasões sofridas por moradores de ruas e usuários de substâncias psicoativas, porém 

bastante útil para a FPA, podendo ser reformado e adaptado para a instalação da sede da FPA. 

Foram  realizadas  diligências  para  otimizar  a  ocupação  do  imóvel  do  Campo  Belo, 

pertencente à Fundação Evangélica do Brasil. Realização de relatório das ações realizadas pela 

administradora provisória e apresentação ao Juiz que preside o processo.    

A FPA recebeu por doação boa quantidade de mobiliário cedido pela Fundação Vanzolini ‐ 

cadeiras, mesas, lousas, úteis para a realização de cursos de formação profissional e atividades 

de cidadania denominadas formação FPA. 

No dia vinte e um, integrantes da FPA (Jacira e Alcione) realizaram visitas aos gabinetes dos 

Deputados Estaduais, Ana Maria do Carmo Rosseto e  Itamar Borges, na Assembleia Legislativa 

do Estado de São Paulo, oportunidade em que fizeram a apresentação dos trabalhos realizados 

pela Fundação Porta Aberta e solicitaram o empenho dos mencionados representantes políticos 

para ajudar a Instituição com verbas parlamentares. 

Novas tratativas também foram realizadas com a assessoria do Deputado Federal – Paulo 

Teixeira,  que  orientou  os  representantes  da  Fundação  Porta  Aberta  sobre  a  necessidade  de 

cadastrar a Instituição no CEBAS. 

Neste mês,  a  FPA  e  a Missão  Belém  trabalharam  conjuntamente  no  aprimoramento  do 

Termo de Cooperação que  já  estava em elaboração. Desde o primeiro  contato  entre  as  duas 

instituições,  vinha‐se  trabalhando  na  construção  do  Programa  de  Trabalho  que  seria 

desenvolvido no interior da Missão Belém.  

Também teve  Início no mês de outubro o estabelecimento das bases para o processo de 

seleção dos profissionais que seriam contratados pela FPA para desempenhar as atividades em 
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Jarinu. Inicialmente deliberou‐se pela realização de duas oficinas, montador de móveis e pedreiro 

assentador, com a previsão de inserir em seguida mais uma modalidade, a de informática. 

Embora  sem  grandes  novidades,  a  FPA,  insistiu  trabalhando  na  proposta  de  aprovar  o 

projeto  de  uma  oficina  de  panificação  junto  ao  Rotary,  fazendo  contato  com  os  Senhores 

Carmem e Yoiti. 

No dia vinte e um de outubro de 2015 houve a realização do Ciclo de palestras ‘Noite em 

Dia’  ‐  Evento  FPA/Vanzolini.  –  Ausente  o  palestrante  convidado,  foi  realizada  uma  roda  de 

conversa  com  os  convidados  presentes,  tornando  muito  rico  o  encontro  com  importante 

contribuição dos participantes. 

Dia 27/10/2015: Conselheiro Mauro Spinola visitou o Ministério da Saúde em Brasília para 

entender os requisitos exigidos para adquirir o CEBAS. 

Reunião do Conselho Fiscal em 23/10/2015. Devido à troca de escritório de contabilidade, 

pois  o  anterior  deixou  a  desejar,  ensejando  dificuldades  e  vários  problemas,  a  reunião  do 

conselho foi realizada com atraso. 

24/10/2015: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola) 

06/10/2015: Presença na reunião do COMUDA (Representada por Alcione Moreno) 

Reunião  de  Diretoria:  17/10/2015.  Nessa  data  deu‐se  as  boas‐vindas  à  nova  diretoria 

executiva, composta pela Diretora Presidente ‐ Flávia da Silva Piovesan, Diretora Administrativa ‐ 

Alcione  Moreno,  Diretor  Financeiro  ‐  Álvaro  de  Mesquita  Spinola,  todos  empossados  em 

25/09/2015. 

Reunião do Conselho Curador em 17/10/2015.  

Na oportunidade houve a Cerimônia para a assinatura do Termo de Parceria SENAI / FPA. 

Também  foi  recebido  o  novo  Conselheiro  Curador,  Mauro  Spinola,  que  tomou  posse  em 

25/09/2015, anterior Diretor Presidente que passou a  integrar o Conselho Curador a partir da 

última eleição. 

Na mesma data, no período da tarde, foi assinado o Termo de Cooperação Missão Belém/ 

Fundação Porta Aberta. 
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NOVEMBRO 

Dia 03/11/2015: Realizada Visita à ETEC de São Bernardo do Campo, ocasião em que se 

realizou uma reunião, às 20h, com a presença de Mauro, Jacira e Flávia, representando a FPA, e 

Adriano Di Gregório ‐ assessor de Direção, representando a ETEC Lauro Gomes. O objetivo  foi 

buscar possível parceria com aquela Instituição que mantém programa educacionais públicos e 

se dispôs a estudar a possibilidade de aproximar a FPA do programa “Via Rápida” do Governo do 

Estado. 

Em reunião da diretoria executiva, decidiu‐se pela necessidade de dividir os voluntários que se 

dispuseram a ajudar a trabalhar na instalação das oficinas de capacitação profissional em Jarinu, 

no projeto Jarinu, em três grupos, assim definidos:  

Grupo 1 – elaboração do programa de atendimento. Realizada reunião em 03/11/2015 na 

residência do Marcelo Spinola. 

Grupo 2 – Responsável pelo processo seletivo: Isadora Toledo, Jacira e Alvaro Spinola.  

Grupo 3 –  Infra‐estrutura. Projetos e montagem das salas de aula, salas de atendimento 

(psicológico, odontológico etc) e salas de apoio: Jacira Jacinto, Ricardo Gutierra e Rose Parra.  

Várias  reuniões  foram  realizadas  e  visitas  ao  sítio  em  Jarinu,  ficando estabelecido que o 

início  das  atividades  aconteceria  em  dezembro,  já  que  não  houve  estrutura  suficiente  para 

iniciar em 17 de novembro conforme combinado inicialmente. 

Dia  13/11/2015:  Participação  na  Pré‐conferência  realizada  pelo  COMUDA  na  região 

central. Por esse motivo, neste mês não houve a reunião regular e mensal do COMUDA. 

No  dia  22  do  mês  de  novembro  integrantes  da  Fundação  Porta  Aberta  visitaram  a 

Secretaria Municipal  do  Trabalho  e Desenvolvimento Humano  com o  objetivo  de  oferecer  os 

seus serviços ao programa De Braços Abertos. Na ocasião os Conselheiros Mauro Spinola e Jacira 

J. Silva participaram de uma reunião com a Secretária adjunta Srª Sandra Faé, Robson Tomaz e 

Lilian Melo Pedroso. 

Dia 23/11/2015: Realizada reunião para atualização do site. 

Integrantes da FPA (Jacira e Monica) realizaram visita ao gabinete do Deputado Estadual 

Luiz Fernando Teixeira Ferreira, na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, oportunidade 

em  que  fizeram  a  apresentação  dos  trabalhos  realizados  pela  Fundação  Porta  Aberta  e 

solicitaram  o  empenho  do  mencionado  representante  político  para  ajudar  a  Instituição  com 

verbas parlamentares. 
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26/11/2015: Presença na reunião do CONED (Representada por Marcelo Spinola) 

Dias 24 e 25/11/2015: Participou do II Seminário Internacional de Políticas Sobre Drogas: 

Direitos  Humanos  e  Saúde  Pública,  realizado  em  São  Paulo,  com  participação  de  várias 

secretarias. Presentes as  seguintes autoridades: Prefeito Haddad, Eduardo Suplici, Ministro da 

saúde, e várias outras autoridades.  

Dia 24/11/2015: Os conselheiros curadores Mauro Spinola e Jacira J. Silva, acompanhados do 

voluntário Odilon, participaram de uma reunião em Santo André com o objetivo de discutir 

possível parceria para realizar um serviço voltado ao tratamento de dependência química. 

Captação de atestado de funcionamento da FPA de 3 autoridades; 

Dia  27/11/2015:  Protocolado o  requerimento de  cadastro da  Fundação Porta Aberta no 

SINCOV. 

A  reunião  do  Conselho  Curador  costumeiramente  realizada  na  primeira  semana  de 

dezembro  foi  antecipada  para  o  dia  29/11/2015.  Encerrada  a  reunião,  aproveitou‐se  a 

oportunidade  do  encontro  com  os  conselheiros  e  suas  famílias  para  um  churrasco  de 

confraternização,  comemoração  pelas  realizações  e  esperança  para  o  futuro,  dando‐se  boas‐

vindas aos novos colaboradores. 

Reunião de Diretoria: 10 de novembro de 2015 

Reunião do Conselho Fiscal: 29 de novembro de 2015 
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DEZEMBRO 

Em primeiro de dezembro de 2015: Realização do Ciclo de palestras ‘Noite em Dia’ ‐ Evento 

FPA/Vanzolini. Tema: Aprender em Comunidade. Expositor: Prof. José Francisco Pacheco. 

Dia  08/12/15:  Aula  inaugural  em  Jarinu.  Dia  significativo  para  a  Fundação  Porta  Aberta, 

pois marcou o início da efetiva realização do primeiro programa de qualificação profissional para 

o qual foi instituída.  

Aquisição de uniforme e material para a realização do curso de capacitação de montador de 

móveis. 

Ações para orçar e adquirir as ferramentas necessárias para as aulas práticas. 

08/12/2015: Não houve participação da FPA na reunião do COMUDA. 

Aquisição de ferramentas para o curso de capacitação de montador de móveis. 

Troca  da  documentação  junto  ao  Banco  do  Brasil  em  razão  da  mudança  havida  na 

Diretoria. 

Aproximação da FPA com “ Amor Exigente” para possível parceria 

Transporte dos móveis de escritório doados pela Fundação Vanzolini para Jarinu. 

Início das providências, inclusive começo da redação da minuta da escritura de doação do 

imóvel situado á Rua União, São Paulo, Aclimação, pela Fundação Antonio Prudente. 

Foi realizada mais uma reunião para atualização do site. 

Dia 15/12/2015: Realizada reunião com Dr. Padilha, Secretário Municipal de Saúde, com as 

presenças  da  Diretora  Presidente  Flavia  Piovesan,  do  Diretor  Financeiro  Alvaro  Spinola  e  dos 

Conselheiros Mauro Spinola e Jacira J. Silva.  

Marcada reunião com Casas Bahia/Magazine Luíza para janeiro/16.  

Reunião  da  Equipe  responsável  pelo  desenvolvimento  do  projeto  pedagógico  para  o 

programa em desenvolvimento na cidade de Jarinu. 

Finalização  do  Processo  Seletivo  para  a  Contratação  da  coordenadora  de  projeto  e  da 

psicóloga para o projeto Jarinu/MB. 

Ações para a reforma da sala e adaptação do ambiente em que se desenvolverá o projeto 

em Jarinu, após recrutamento, processo de seleção, entrevistas e formação da equipe. 
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Agrupamento do material recebido em doação (Blocos de papeis, canetas etc), mais os que 

forem adquiridos, e sua respectiva destinação ao projeto Jarinu. 

Projeto  Jarinu  contou  com  a  participação  das  técnicas  (coordenadora  e  psicóloga)  bem 

como de voluntários da FPA até o dia 30 de dezembro, nos períodos de manhã e da tarde. 

Confecção de crachás e demais materiais para sinalização do local. 

Reuniões com o SENAI para acertos sobre a parceria. 

Novo  contato  com  a  equipe  do  Rotary,  visando  aperfeiçoar  o  projeto  da  Oficina  de 

Panificação. 

Proposto o cronograma de eventos FPA/Vanzolini.  

Cronogramas  das  reuniões  da  Diretoria  Executiva,  Conselho  Curador,  Conselho  Fiscal  e 

reuniões de voluntários 

Enviada proposta de parceria para a ADESAF ‐ Associação de Desenvolvimento Econômico 

e Social às Famílias, contemplando um trabalho de capacitação em desenvolvimento humano, 

cidadania e inserção no mercado de trabalho.  

Integrantes  da  Fundação Porta Aberta  (Mauro  e  Fernando)  participaram de uma oficina 

com a ADESAF, no dia 28, visando à preparação para o trabalho que seria desenvolvido nos dias 

29 e 30 com os beneficiários do programa De Braços Abertos. 

Nos dias 28, 29 e 30 de dezembro, a Fundação Porta Aberta realizou oficinas em parceria 

com a ADESAF, a convite da Secretaria do Trabalho, com o objetivo de trabalhar temáticas de 

cidadania junto à população atendida pelo Programa De Braços Abertos.  

Reunião de Diretoria: 09 de dezembro de 2015
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PLANO DE AÇÕES E METAS – 2016 

 Reciclar o Planejamento Estratégico 

 Inscrição/Registro nos órgãos públicos relacionados ao objeto da FPA ‐ CEBAS, SICONV e outros 

 Receber os dois imóveis que estão sendo destinados à FPA e dar‐lhes utilidade depois das 

devidas reformas e adaptações 

 Instalação adequada da Fundação em um dos imóveis 

 Realização de palestras bimensais ou simpósios temáticos na área de álcool e outras drogas;  

 Capacitações internas para a equipe e colaboradores  

 Visitas aos serviços de referência em álcool e outras drogas no município 

 Participação no Fórum Intersetorial sobre Drogas e Direitos Humanos 

 Ampliar interlocução com a SENAD e com a PMSP e outras secretarias estaduais e municipais 

 Finalização da captação de recursos junto ao Rotary para implantar a Oficina de Panificação 

 Atendimento e acompanhamento de usuários de álcool e outras drogas em tratamento pela 

via da qualificação profissional e inserção no mercado de trabalho 

 Trabalhar na perspectiva do cuidado integral, em parceria com os outros serviços da rede 

álcool e outras drogas 

 Promover  diálogos  intersetoriais,  corresponsabilizando  outros  agentes  nos  processos  de 

reinserção social para além do setor da saúde 

 Firmar termos de cooperação com outras empresas 

 Planejamento para captação de trabalhadores voluntários e colaboradores da FPA 

 Atualizações permanentes do site da FPA e Facebook 

 Continuidade dos espaços de Reuniões Administrativas, dos Conselhos Curador e Fiscal 

 Continuidade da participação no CONED 

 Continuidade da participação no COMUDA 

 Elaboração de relatórios e registros referentes às ações realizadas pela FPA 

 Formatura dos aprendizes em Jarinu 

 Novas oficinas de trabalho em Jarinu 

 Seminário na cidade de Jarinu 

 Participação da Conferencia Municipal realizada pelo COMUDA, março de 2016. 

 Realização de evento na OSESP em conjunto com Rotary 
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SERVIÇOS E OPERAÇÕES 

Atualmente o escritório da Fundação Porta Aberta funciona de segunda a sexta‐feira nos 

períodos da manhã para atividades administrativas. Há flexibilidade para realizar encontros com 

parceiros  e  alunos  nas  próprias  empresas  e/ou  serviços  de  saúde,  fortalecendo  o 

compartilhamento de projetos e o trabalho em rede. 

O Grupo de Trabalho responsável pelo imóvel da FPA tem procurado realizar interlocução 

com  órgãos  governamentais  e  não  governamentais  visando  à  contratação  de  serviços  que 

permitam ampliar o número de atendidos, especialmente considerando a aquisição de imóveis 

com  maior  espaço  e  mais  possibilidades  físicas  para  oferecer  atendimento  em  horários 

estendidos e ampliar ofertas. 

EQUIPE TÉCNICA 

A  Fundação  Porta  Aberta  se  propõe  a  oferecer,  além  de  infraestrutura  adequada,  um 

atendimento de excelência aos alunos e seus familiares e parceiros em serviços. Está organizada 

em equipe multiprofissional  de  planejamento  e  gestão  que  contempla  as  áreas  da  saúde,  da 

justiça, comunicação, engenharia. No ano de 2015 pôde contar com o apoio técnico nas áreas 

de saúde coletiva e de assistência social. Efetivou a contratação de duas profissionais psicólogas, 

sendo uma técnica com experiência na área de saúde mental para a coordenação do Programa 

de  Atendimento  da  Fundação  Porta  Aberta,  incluindo  ações  administrativas  e  as  que  dizem 

respeito ao plano de trabalho da equipe técnica, como elaboração de projetos. Tais avanços no 

incremento  da  equipe  têm  permitido  desenvolver  projetos  com múltiplos  olhares,  saberes  e 

diferentes ferramentas tecnológicas.  

ATENDIMENTO E ACOMPANHAMENTO 

Reconhecendo  que  a  problemática  do  uso  abusivo  ou  dependência  de  álcool  e  outras 

drogas é determinada por múltiplos fatores, tanto individuais e subjetivos como socioculturais, a 

Fundação  optou  por  oferecer  um modo  de  atendimento  que  prioriza  a  escuta  individual  do 

sofrimento e o fortalecimento de uma rede social de apoio.  

Estruturada  por  esses  princípios  a  Fundação  Porta  Aberta  realiza  um  processo  de 

atendimento  e  acompanhamento  dos  aprendizes  e  familiares  pautado  nas  ideias  de  cuidado 

integral  e  acolhimento,  para  a  construção  de  projetos  singulares  que  promovam  vínculos  de 
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confiança  e  saúde,  além  da  participação  e  responsabilização  de  outros  setores  da  sociedade 

num processo de reinserção social. 

Ao  chegar  à  Fundação,  o  aprendiz  é  atendido  individualmente  em  suas  necessidades  e 

possibilidades, quando se elabora uma ficha institucional na qual ficarão registrados seus dados 

pessoais e a evolução do seu projeto na Fundação. Serão oferecidos espaços de conversas com 

os familiares e os casos deverão sempre ser compartilhados com os serviços de saúde onde o 

aprendiz realiza tratamento.  

A Fundação Porta Aberta trabalha em duas frentes de cuidado: 

 Cuidado  em  saúde,  ofertando  espaços  de  acolhimento  individual  ou  familiar  e 

articulando parcerias com os serviços de saúde e com as equipes que acompanham o 

tratamento de cada aprendiz. 

 Apoio  psicossocial  para  a  inserção  profissional,  realizando  o  acompanhamento  do 

aprendiz junto à empresa empregadora. Os contratos de trabalho seguem as regras da 

instituição  empregadora,  porém  o  acompanhamento  do  projeto  é  pactuado  em 

conjunto: empresa, aprendiz e Fundação Porta Aberta. 

COMUNICAÇÃO E MARKETING 

  A  equipe  de  comunicação  e  marketing  tem  trabalhado  na  construção  do  Portal  da 

Fundação Porta Aberta, que além de disponibilizar o Plano de Trabalho publica  informações e 

atualizações da Fundação e dos avanços da rede álcool e outras drogas. Lá também poderão ser 

encontrados links para outros portais de acesso além de sua própria página no Facebook. Visite: 

www.fundacaoportaaberta.org.br  

 

São Paulo, 31 de dezembro de 2015 

 

 

 

Flávia da Silva Piovesan 


